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! ! ! !由于《中国好声音》带火了“转
椅盲选”的节目样式，如今不仅唱
歌节目，甚至有多档相亲节目也纷
纷加入了“转椅盲选”的行列，其中
沪上名牌相亲栏目《相约星期六》
从上周起已改版成全国首档“盲
选”相亲类节目，明年“盲选”的相
亲节目还有湖南卫视、浙江卫视和
东南卫视等。

有望集体变“盲选”
根据新版《相约星期六》的规

则，五位男嘉宾背对着五位女嘉
宾，在 !"秒内，女嘉宾们可以通过
唱歌、唱戏、朗诵等多种表现形式
吸引感兴趣的男嘉宾通过“爱之转
椅”转身。女嘉宾在“被选择”之后
将获得“权利反转”，从中再选择自
己心仪的男嘉宾，这种“转椅盲选”
与《中国好声音》十分相似。

在明年湖南卫视拟推的《爱的
车轮战》，节目样式也是“盲选”，让
一位女嘉宾坐在背对男嘉宾的转
椅上，先后通过五轮对决，从六位
男嘉宾中最终留下一位，双方由此
互选决定是否牵手。东南卫视将推
出的《约会万人迷》也采用流行的
“盲选”和“转椅”元素，由四位钻石

王老五“盲选”三十位性格迥异、富
有表现力的佳丽，一旦满意就将
“转椅”。浙江卫视拟引进国外转椅
盲选的交友速配类节目《#$% &$'(&%

（选择）》。在原版节目中，四个来自
名人圈的钻石王老五坐在转椅上，
背对着听这些单身女性们说话，如
果感觉合适，便“转椅”看未来女友
长什么样。有业内人士说，明年相
亲节目有望集体变“盲选”。

网友质疑重形式
如果说，今年最火的《中国好

声音》之所以使用“转椅盲选”的形
式，是为了凸显“好声音”的重要，
“盲听盲选”犹如老师打分阅卷时
隐去了学生名字，给来自各地“好
声音”提供了一条公平公正、机会
均等起跑线的话；那么在众多相亲
节目中引入“转椅盲选”元素，据说
为的是破除“以貌取人”的陋习，让
“椅子”在寻觅爱情和梦想的人心
里转到底。
《相约星期六》上周首推“转椅

盲选”后，网友评价褒贬不一，有人
对此提出了质疑：“相亲活动本应
是男女双方面对面的互动交流，如
此做法未免显得形式大过内涵了
吧。”制片人赵妃蓉对此回应道，
“在相亲节目频繁、其他综艺节目
推陈出新的当下，《相约星期六》作
为一档持续了将近 )* 年的节目，
自觉压力颇大，不断创新节目模式
是力保节目经久不衰的不二法宝。
‘盲选’不是盲目选择，而是让对方
能更冷静地听听对方的心声。我们
希望通过‘盲选’增强男嘉宾之间
的竞争感，激发女嘉宾内心的欲望
和个性，将爱的发令枪紧紧握在自
己手中。”

夸大“盲选”是误区
记者认为，在男女相亲中，“盲

听盲选”如果仅仅作为一个游戏环
节增添一点乐趣是可以理解的，但
要注意尺度，若以此去取代男女嘉
宾面对面了解的话，就会适得其
反。当然，相亲时一味强调“以貌取

人”容易走向片面，这是对自己的
终身大事不负责任。

但如果由此夸大了“盲听盲
选”的功能，同样会使男女相亲走
向盲目。因为，男女双方除了相互
了解对方的性格、情趣、家境、学
历、职业、生活、收入、爱好等种种
真实状况外，容貌体态同样是个不
可忽视的重要因素，人们常说的
“一见钟情”、“一眼看定”、“两情相
悦”、“最合眼缘”等，其实均包含着
男女外貌对情感的重要，这根本不
能靠“盲听盲选”可以取代的。相亲
节目应该有利于增进男女青年的
相互了解包括容貌，而不是人为设
置了解障碍。否则，真让男女青年
相亲时“盲听盲选”，非要到洞房花
烛夜时才能揭开红头巾，才会看到
对方究竟长得如何，这岂不又要回
到了男女授受不亲的封建社会？电
视节目不约而同地采取同一种形
式“相亲”，无疑再一次表现了电视
台原创性的缺乏。

首席记者 俞亮鑫

男女相亲也玩“盲选”？
《相约星期六》改版带动多档节目“转椅”

! ! ! !本届金马奖颁奖
典礼的现场罗东文化
工场原来是一个开放
式的活动场所，经过
主办方的努力，现在
已经变成了一个半开
放且带有炫丽舞台效
果的颁奖现场。昨天
下午，本届金马奖的
主持人曾宝仪在现场
彩排间隙，接受本报
记者采访时表示：“我
觉得每个人都会感觉
不同，风声、雨声、影
迷的欢呼声，大家都
会听得到。”另一位金
马奖主持人黄渤表
示：“以前很少有颁奖
的场馆让我有走一走
的冲动，但到了这里，
我马上就去转了一
圈，建筑特点和改造
都很别致。”

引发事端
很别致、有创意

的场地，但却因为其
半开放的特性引发事端。因当地的
野鸽子将此视为自己的活动场所，
所以有现场工作人员在前天用气枪
进行射击驱赶，不料当场射杀一只。
此事被曝光后，引发台湾民众的质疑
声。昨天，黄渤就遭到了台湾记者的
追问，让他谈看法。黄渤显然对此没
有准备，一时语塞。幸好曾宝仪立即
救场。她说：“我很遗憾，这应该不是
我们工作人员的行为，他们最多只
会驱赶，不会去射杀。其实我也欢迎
它们来看颁奖典礼，只要它们不要
飞进会场来，在外面看转播就好。”

客串主持
曾分别以获奖人、颁奖人、评审

身份三次参加金马奖的黄渤，本届
以主持人身份参加，他评价自己四
次不同的体会是：“作为候选演员，
颁奖嘉宾轻松。最紧张，压力最大的
是做评审，你会担心因为自己的疏
忽，会给别人的努力带来伤害，每天
看很多电影，)+天每天看 ,部。一
开始挺爽的，后来就受不了了。”另
外，虽然大家对黄渤的主持很期待，
但他表示不会转行，“当主持太累
了。人的精力有限，演戏不会有这么
多的担心，而且也习惯了。只会偶尔
客串一下主持。”特派记者 罗震光

!本报宜兰今日电"

! ! ! !埃尔顿·约翰昨天在上海奔
驰文化中心举行演唱会。一身礼
服登台，缀满蓝色亮片，配着蓝色
衬衫和蓝色镜片眼镜，钻石耳坠
闪闪发亮。

第一首歌《伯尼与喷气机》，
埃尔顿·约翰显得非常兴奋，弹奏
间隙，胖乎乎的他一屁股坐到了

钢琴上，还冲着大家做几个鬼脸，
或者，站起身来，把脚搁在音箱上
扭几下，十足一个音乐顽童。不过
随后的演出中，埃尔顿·约翰除了
简单地介绍歌曲，几乎没有跟观众
闲聊，《火箭人》《你的歌》《风中之
烛》……经典之作一首首唱来。而
他，只是在歌曲的间隙起身，张开

双臂迎接观众的尖叫和掌声，非
常享受，随后，竖起大拇指回敬观
众。

演唱会全程，埃尔顿·约翰都
在自弹自唱。据悉，为了演唱会，
埃尔顿此次还特意将他那架专属
三角钢琴空运抵沪。开场《伯尼与
喷气机》《灰海豹》《黎凡》等一连
几首欢快的曲目让大家不由得随
着他的音乐跳舞。当《费城自由》
这首技术性歌曲的旋律响起时，
埃尔顿用他出神入化的弹奏技艺
让所有观众随着节奏激烈鼓掌。
经典的《风中之烛》熟悉的旋律响
起时，很多观众拿出准备好的蜡
烛或是打火机，举在空中舞动。

此次来沪的所有乐队成员、
伴唱人员基本都是与埃尔顿合作
了数十年的老朋友，他们的配合
令演出更加精彩。暖场的两位大
提琴手组合 !-.//01，因翻奏了
一曲迈克尔·杰克逊的《犯罪高
手》一夜成名，现场用大提琴奏出
十足摇滚味，英俊外表和高超技艺
令人印象深刻。本报记者 夏琦

埃尔顿·约翰昨晚上海开唱
一屁股坐到钢琴上做鬼脸

亮
相
金
马
奖
彩
排
现
场
遭
追
问
﹃
射
杀
野
鸽
﹄
事
件

!

"

#

$

%

&

'

(

)

*

+

! ! ! !本报宜兰今日电 （特派记者
罗震光）昨晚，金马奖组委会为本届
金马奖入围者举办了欢迎酒会，并
颁出观众票选最佳影片和国际影评
人费比西奖两个奖项，获得这两个
奖项的恰好是五部入围最佳影片中
的两部中国台湾电影。

当主持人宣布《女朋友·男朋
友》获得观众票选最佳影片时，在现
场的影片主创杨雅喆、张书豪、张孝
全等都表示自己非常开心。
获得本届国际影评人费比西奖

的是《逆光飞翔》，导演张荣吉表示，
影片能取得如此成绩，要感谢影片
的男主角黄裕翔的个人经历为他提
供了很多影片的素材和灵感。

金马奖昨先颁两奖

! ! ! !本报讯（记者 罗震光）处于胶
着状态的五大片方与中国各大院线
关于分账比例之争，昨日又有新发
展。一方面，有十余条院线向五大片
方妥协，签署了将分账比例由 ,2!

提高到 ,*!的合同；另一方面，!3
家正在北京开业务看片会议的院线
负责人公开签字发表了《中国电影
院线市场协商宣言》，表示五家公司
的“通知”不可能被接受。
在这份宣言中，院线表示：关于

提高分成比例一事只能以公开、公
平、公正、稳妥的原则和态度来解决。
对于有十余条院线已向五大片方妥
协一事，有与会代表告诉记者，这些
已经签约的院线主要由两部分组成，
一是由五大片方组建、控股或参股的
院线，二是一些小院线。他说：“中国
目前共有四十余条院线，无论是数量
还是市场的占有率上，坚持不妥协
的院线肯定是占了大头。”

!妥协者"是少数

多家院线发表宣言称

! ! ! !昨天上午，《中国好声音》选手
金志文和女友金兰在三亚天域度
假酒店举行婚礼，包括导师杨坤及
大批中国好声音学员现身婚礼现
场献上祝福，圈内好友陈鲁豫、胡
海泉等也赶来为新人送上祝福。记
者受邀亲赴金志文婚礼现场，没看
到传言中的奢华，而是看到婚礼从
仪式到宴请等环节都很细致、简
约，而金志文夫妇接受采访时说得
最多的一个词就是“感恩”。
试穿过总价超过百万的婚纱、

意大利进口面料定制的新郎礼服，
豪华套房门市价格超过两万元，在
三亚亚龙湾面积最大的五星级酒
店草坪举行婚礼……金志文昨天
在海南炙热的阳光下唱响现实版

“为爱痴狂”，婚礼的奢华等级近来
饱受争议。但记者在现场的感受
是，金志文的婚礼从户外的仪式到
室内的婚宴，并没有特别奢华铺张
的元素，!* 桌的婚宴也与普通人
家的婚宴无异。
此前有媒体爆料称，金志文婚

礼被赞助 3++万元，网友也曾一度
质疑婚礼过度商业化。为此记者昨
天采访了负责筹备婚礼的酒店及
婚庆公司，双方负责人均承认为婚
礼投入了部分赞助。但“好声音”艺
人总监葛亮在接受采访时否认了
婚礼的商业性，他表示费用全部由
星空传媒出资，并坦言：“这是一场
干净的婚礼。”特派记者 孙佳音

!本报三亚今日电"

三亚大婚说“感恩”
金志文唱响现实版“为爱痴狂”
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! 金志文夫妇切蛋糕 图 45

! ! ! !本报讯（记者 鲁哲）
今天上午，闵行博物馆举
行开工典礼。

新建的闵行博物馆是
经上海市文物管理委员会
批准成立，由闵行区人民
政府投资兴建的一座综合
性博物馆。位于闵行区七
宝镇新镇路以东、漕宝路
以北，总建筑面积 )6*万
平方米，建筑分地上二层，
地下一层。馆内设三个展
厅：“闵行历史发展陈列
馆”融汇闵行历史文化传
统特征，以闵行为中心，还
原、再现和重构闵行的历
史发展；“中华民族乐器陈
列馆”以博物馆收藏的民
族乐器为基础，展示中国
民族音乐和历史文化，力
争成为国内展品最丰富，
规模最大、最具有中国民
族特色的博物馆；“临时展
厅”主要用于举办各种类
型临时展览，满足公众多
层次多样化的文化需求，
更好体现博物馆的公共文
化服务功能。
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